



NOTA DE PRENSA

CASI UN CENTENAR DE ONCÓLOGOS RESIDENTES DE ANDALUCÍA MEJORAN EN GRANADA SU FORMACIÓN CLÍNICA Y SU APRENDIZAJE EN OTRAS HABILIDADES TRANSVERSALES

La ciudad granadina ha acogido la tercera edición del Curso de la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM), una iniciativa destinada a mejorar su cualificación y aprendizaje profesional en el diagnóstico y tratamiento contra el cáncer, así como para ofrecerles herramientas que mejoren sus habilidades sociales en aspectos como la relación y atención con los pacientes o el análisis de estudios y artículos científicos.

El curso se ha desarrollado con un carácter práctico y ha incluido varias sesiones temáticas sobre las últimas novedades en el diagnóstico y tratamiento de diferentes tipos de tumores -como cáncer de pulmón, tumores digestivos o ginecológicos-, la presentación de casos clínicos concretos y la entrega de premios a los mejores alumnos.

El curso ha estado coordinado por los doctores María Teresa Delgado, del Hospital Universitario San Cecilio de Granada, Pilar López Álvarez, del Hospital Universitario Virgen del Valme de Sevilla, y Juan Bayo Calero, del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva.

Granada, 16 de abril de 2019- Con el objetivo de complementar y mejorar la formación en el campo de la Oncología Médica y dotar a sus profesionales de mayores recursos para su aprendizaje y futuro desempeño en el diagnóstico y tratamiento contra el cáncer, Granada ha acogido en la jornada de ayer y hoy la tercera edición del Curso para Residentes de la Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM), una iniciativa en la que han participado unos 90 jóvenes médicos residentes de toda Andalucía, junto a otros médicos expertos en oncología.

Este curso ha estado coordinado por los doctores María Teresa Delgado, del Hospital Universitario San Cecilio de Granada (Comité Local), Pilar López Álvarez, del Hospital Universitario Virgen del Valme de Sevilla, y Juan Bayo Calero, del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva, y ha pretendido no sólo reforzar la formación académica de los estudiantes durante el Grado de Medicina y la especialidad en Oncología Médica -y que siguen ampliando con la práctica clínica durante su periodo de residencia-, sino también aportarles otras habilidades y competencias transversales, que no forman parte de los

planes de estudio pero que son cada vez más relevantes en la atención clínica, la investigación médica o el trato con los pacientes oncológicos.

En este sentido, el curso se ha convertido en un espacio de intercambio de conocimientos y experiencias, pero también de convivencia y encuentro práctico entre los médicos residentes asistentes, y los tutores y médicos expertos que han participado.

En el curso se han abordado con presentaciones y exposiciones de casos clínicos las últimas novedades en el diagnóstico y tratamiento de diferentes tipos de cáncer, como el cáncer de pulmón, el cáncer de colon y otros tumores digestivos, o los tumores de tipo ginecológico, en las que los médicos residentes han podido intervenir posteriormente en debates y discusiones abiertas con sus compañeros y tutores, fomentando de este modo la participación. El programa se ha estructurado en estas sesiones temáticas completando así las áreas y especialidades ya tratadas en el curso impartido también el año pasado en Granada, lo que ha permitido que el alumno tenga una formación complementaria integral de las distintas patologías del cáncer en estos dos años y aumentar su participación en el curso.

La iniciativa ha contado también con un taller de automotivación y satisfacción personal, impartido por el consultor y speaker Carlos Andreu, y otro sobre lectura crítica científica para formarse en la interpretación de la literatura y los estudios científicos vinculados a la oncología. “Mejorar la formación académica y estas otras habilidades o competencias de carácter integral, y hacerlo de forma práctica, es fundamental para completar el aprendizaje de los oncólogos y los futuros profesionales en el ámbito de la Oncología”, señaló el presidente de la SAOM, Manuel Ruiz, quien añade que “es muy importante no sólo saber de Oncología, sino saber cómo afrontar las situaciones complejas con los pacientes, saber cómo informarles, darles consejos u ofrecer nuestro apoyo”.

Por su parte, las doctoras María Teresa Delgado, del Hospital Universitario San Cecilio de Granada, y Pilar López, del Hospital Universitario Virgen del Valme de Sevilla, incidieron en la relevancia de integrar estas competencias en la formación clínica y práctica de los oncólogos, y subrayaron que algunas de ellas resultan esenciales para que puedan desenvolverse y desarrollar una actividad profesional completa, como por ejemplo, “los análisis e interpretaciones de artículos y estudios científicos para así sacarles el máximo provecho y valor a los nuevos ensayos y avances en terapias y tratamientos sobre el cáncer”.

El curso también ha incluido la entrega de premios a los mejores casos clínicos presentados por los médicos residentes participantes, lo que ha servido para incentivar su participación e implicación, y consolidar el enfoque práctico y ameno del curso.

Sobre la SAOM y el cáncer en Andalucía

La Sociedad Andaluza de Oncología Médica (SAOM) es una sociedad científica y profesional sin ánimo de lucro cuyo objetivo es representar a los profesionales de esta especialidad en la comunidad andaluza y promover, con ellos y entre ellos, actividades dirigidas a la mejora de la calidad profesional y asistencial de especialistas y pacientes con cáncer.

Con más de 200 socios en la actualidad, SAOM se ha convertido ya en un referente autonómico gracias a la promoción de actividades en el ámbito de la investigación, la formación continuada de sus profesionales, la divulgación y el apoyo a pacientes y familiares, que son el centro de toda la actividad oncológica. Todo ello, para garantizar la excelencia en la calidad asistencial y hacer de la atención oncológica andaluza un modelo de alta eficacia y calidad a nivel nacional.

En Andalucía, más de 49.000 personas serán diagnosticados con nuevos casos de cáncer en este año 2019, cuya la incidencia continuará creciendo en los próximos años. No obstante, más de la mitad estos nuevos pacientes (53%) logrará superarlos gracias a los nuevos avances en los tratamientos e innovaciones terapéuticas y a las nuevas técnicas de diagnóstico precoz, que ya está aumentando la supervivencia y la calidad de vida de las personas con algún tipo de tumor. En nuestra comunidad los tumores más frecuentes sumando ambos sexos son el colorrectal, seguido del de mama, pulmón y vejiga. En las mujeres los cánceres más frecuentes son el de mama, colorrectal, y pulmón, mientras que en el hombre son el de próstata, colorrectal y pulmón.

Para más información:

Gabinete de Prensa de SAOM

Jesús Herrera 954 62 27 27/ 625 87 27 80